

6 000 personnes devant l'hôtel de ville



Une foule monstre s'est rassemblée hier pour appuyer les cols bleus de Montréal en grève pour quatre heures. Les bleus sont sans contrat de travail depuis deux ans.

« Les cols bleus de Montréal veulent que cette ville fonctionne comme il faut, ils veulent améliorer les services municipaux et ils veulent être respectés. Leurs demandes sont légitimes et ils peuvent compter sur l'appui de nos 600 000 membres de tout le pays », a déclaré Claude Généreux, secrétaire-trésorier du SCFP, au rassemblement de l'heure du midi.

Cette section locale représentant 5 000 membres veut négocier une entente qui protège les services publics, limite la sous-traitance, normalise le statut de plusieurs employés et accorde des hausses salariales comparables à celles du marché.

Front commun avec les Premières Nations



Les membres du SCFP jouent un rôle clé pour aider les Premières Nations à surmonter un défi énorme : reconstruire des sociétés qui ont été exclues et appauvries, a déclaré hier au congrès la conférencière invitée Michèle Rouleau.

Animatrice et productrice pour la télévision, Métisse qui travaille à la défense des droits des autochtones depuis plus de 25 ans, elle a parlé du besoin de travailler ensemble, autochtones et non autochtones. Et elle a aussi pris le temps de souligner le travail accompli par le SCFP. « Vos gestes et votre appui témoignent de votre engagement face aux droits des Premières Nations de partout au pays. »

« Il faut des logements, des infrastructures adéquates, un accès à l'eau potable, davantage de ressources en santé et en services sociaux », a-t-elle ajouté. « C'est ensemble que nous pourrions assurer un avenir meilleur aux générations futures. Et qui sait, peut-être changer le cours de l'histoire. »

Défendre nos droits et refuser les concessions

Les membres de tout le pays ont raconté les réductions de programmes, les gels de salaires dans le secteur public, les demandes de concessions et les reculs dans les conventions collectives dont ils ont fait l'expérience.

Pour nous défendre contre des gouvernements antisyndicaux, nous devons mettre en place des structures de négociations sectorielles et provinciales. Et nous devons consolider les pouvoirs de nos délégués syndicaux pour protéger des acquis durement gagnés. Il faut aussi appuyer l'éducation et les programmes de mentorat, car toute une génération de militants et de membres du personnel s'apprêtent à partir à la retraite et de nouveaux membres devront reprendre le flambeau. La salle a applaudi Zully Trujillo, membre de la section locale 2153 du SCFP, lorsqu'elle a rappelé l'énorme force collective et le pouvoir politique que confère l'adhésion au plus grand syndicat du Canada.



Z. Trujillo

Un chauffeur d'autobus remporte le prix en santé-sécurité



Lorsque Pierre Raby voyage à l'étranger, il s'intéresse aux autobus. Comme chauffeur d'autobus de Montréal et membre de la section locale 1983 du SCFP, Pierre aime découvrir des mesures de sécurité qu'il peut ramener à ses membres.

Ce gagnant du prix en santé-sécurité 2009 du SCFP a travaillé sans relâche à améliorer la sécurité des chauffeurs et opérateurs de métro. Il a notamment convaincu son employeur de financer une étude ergonomique et a collaboré avec les fabricants d'autobus pour concevoir de meilleurs dispositifs de sécurité.

Virage vert à la galerie

Ne terminez pas la semaine sans passer aux 42 stands de la galerie, au 517a! À l'entrée, Judy Cameron vous accueillera avec une clé USB ou un CD remplis de documents. Cette mesure d'économie du papier a été pensée par Suzanne Badel, membre de la section locale 2626 du SCFP.

Un bel accord

Notre syndicat recèle beaucoup de talent musical. On pourra en découvrir une partie ce soir au cabaret du SCFP, 20 h, salle 517b, lorsque les membres et le personnel laisseront percer leur côté artistique. Mais ne veillez pas trop tard : les percussionnistes et la chorale du SCFP occuperont la scène principale du salon du congrès demain matin, de 8 h 30 à 9 h.

Élections

Président – Paul Moist

Secrétaire-trésorier – Claude Généreux

Vice-présidences générales

Tom Graham, Daniel Légère,

Barry O'Neill, Lucie Levasseur, Sid Ryan

Notre question du jour

Nos reporters Web veulent toujours vous parler. Aujourd'hui, ils vous demanderont : « **À quoi le mot "solidarité" vous fait-il penser?** » Les réponses aux questions au scfp.ca/balados. Et jetez un coup d'œil à nos vidéos au www.youtube.com/cupescfp

Rappelez aux membres restés dans votre section locale qu'ils peuvent suivre toute l'action au scfp.ca/congres

Rally for 'blue collars' draws huge crowd



About 6,000 people – including more than 2,000 CUPE delegates – gathered outside City Hall yesterday in a tremendous show of solidarity with striking blue-collar workers, who have worked without a contract for two years.

"Montreal's blue-collar workers want this city to function properly, they want to improve municipal services, and they want to be respected. Their demands are legitimate and our 600,000 members across the country stand behind them," said CUPE National Secretary-Treasurer Claude G n reux .

The Local representing 5,000 members wants to negotiate an agreement that protects public services, limits contracting out, gives regular status to a number of employees, and provides wage increases in line with market wages.

A united front on aboriginal rights



CUPE members can – and do – play an important role in helping First Nations face the challenge of rebuilding societies that have been excluded and impoverished, guest speaker Mich le Rouleau told delegates yesterday.

Rouleau, a Metis television host and producer who has fought for aboriginal rights for more than 25 years, addressed the need for Native and non-Native people to work together. She also praised the work done by CUPE: "Your actions and your support demonstrate your commitment to the rights of

First Nations across the country.

"We need housing, adequate infrastructure, access to drinking water, more health and social service resources. Together we can ensure a better tomorrow for future generations, and possibly change the course of history."

Defending our rights, fighting concessions

From across the country, many delegates shared stories of program slashing, public sector wage freezes, concession demands and contract stripping.

In the face of anti-worker governments, we support sectoral and provincial bargaining structures to increase our strength. Strengthening the capacity of our stewards is critical if we are to defend hard-fought agreements, and there is much support for member education and mentoring as a generation of activists and staff retires and new members take root. As well, improving the Canada Pension Plan and defending defined benefit plans are high on the agenda. CUPE 2153 member Zully Trujillo drew applause from delegates by reminding them of their enormous collective strength and political power as part of Canada's largest union.



Bus driver wins Health and Safety award



When Pierre Raby travels, he checks out the buses. As a Montreal bus driver and CUPE 1983 member, Raby likes to see what safety provisions he can take back to his Local.

This year's Health and Safety award winner has worked tirelessly to make life safer for drivers and metro operators. Raby convinced his employer to fund an ergonomics study, pushed to have safety cameras installed on buses, and worked with bus manufacturers on the design of buses to make them safer.

Greening of the gallery

Before the week is over, don't forget to visit the CUPE Gallery and its 42 kiosks, room 517a. Judy Cameron will greet you with a USB key or a CD containing many documents – a paper reduction measure designed by CUPE 2626 member Suzanne Badel.

Getting in tune

There's a lot of musical talent in CUPE. Some of it will be on display at tonight's cabaret (8:00 p.m., 517b), where members and staff alike will strut their stuff. But don't stay up too late: the CUPE choir, after a drumming performance, hits the stage in the convention hall tomorrow from 8:30 until 9:00 a.m.

Elections

President – Paul Moist

Secretary-Treasurer – Claude G n reux

General Vice-Presidents

Tom Graham, Daniel L g re,

Barry O'Neill, Lucie Levasseur, Sid Ryan

Question of the day

The CUPE podcasters are still looking for your thoughts. Today, they're asking: "**What does solidarity mean to you?**" The answers to this and other questions can be found at cupe.ca/podcasts. To view them, visit www.youtube.com/cupescfp.

Delegates can tell members back home they can follow convention action online at cupe.ca/convention